

Formation professionnelle/Centre de formation et d'insertion professionnelles La " promotion Marc Tchango " sur le marché

CNE
Port-Gentil/Gabon

LE Centre de formation et d'insertion professionnelles (CFIP) a livré, dernièrement, sa première promotion baptisée Marc Tchango, du nom du président de l'association "Jeunes premiers". Une cuvée de 60 impétrants, qui ont reçu leurs parchemins des mains du parrain, à la faveur d'une cérémonie qui s'est déroulée dans la salle polyvalente de la mairie du troisième arrondissement. Ces diplômés sanctionnent, ainsi, 11 mois de cours théoriques et 6 autres en immersion dans les entreprises. Major de la promotion, Hé-

léna Manfoumbi Kombila a, au nom de tous, porté à la connaissance du parrain la difficulté de paiement de la scolarité à laquelle est confrontée la majorité des élèves du centre, inscrits en première année. Faute d'argent pour s'acquitter desdits frais, certains ont dû abandonner en cours d'année. Le CFIP est une structure privée qui vient d'ouvrir ses portes à Port-Gentil. Elle forme dans les métiers de la boulangerie, de la pâtisserie, du secrétariat, de l'éducation, de la santé, du transit en douane, de l'hôtellerie et de la restauration, etc. Sollicité par le directeur général du centre, Thomas Dikko, le parrain, n'a pas hésité un seul instant à répondre favo-



Photo : CNE

Les lauréats de la promotion Marc Tchango posant avec leur parrain.

ablement à cette demande. Tout en le remerciant pour cette réaction positive, le directeur du CFIP a soumis à Marc Tchango certaines difficultés rencontrées dans son établissement. «Nos efforts de mettre en place un

plateau technique de pointe sont encore insuffisants. Votre probable assistance devrait nous permettre d'atteindre l'objectif d'une formation de qualité pour nos jeunes compatriotes, afin d'assurer leur compétitivité

sur le marché de l'emploi», a-t-il déclaré.

Sensible à cette nouvelle doleance, le président de "Jeunes premiers" a fait la promesse de soutenir l'établissement, « en considérant la politique du chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, en matière de formation professionnalisante et d'égalité des chances ». Il a, ensuite, dit sa satisfaction de voir la direction du CFIP adhérer à la logique de la diversification de l'économie gabonaise par son offre de formation.

«Notre pays a longtemps compté sur le secteur pétrolier qui, aujourd'hui, est en crise. Notre génération ne peut donc plus se permettre de s'investir uniquement dans ce domaine», a-t-il

lancé, ajoutant que «l'heure est au changement de paradigme et, surtout, de mentalité pour participer à l'évolution, à la prospérité et à la pérennité de notre économie».

Marc Tchango, a-t-on appris, n'est pas à sa première action du genre. Il a, récemment, parrainé une cérémonie de remise de prix aux meilleurs élèves d'une école primaire de la place. Il se serait engagé à financer la réfection de plusieurs salles de classe de cette même école.

Avant la clôture de la cérémonie, Marc Tchango s'est vu décerner une attestation de reconnaissance par la direction du CFIP.

Entrepreneuriat/Conférence

Comment financer des projets d'affaires sans solliciter les banques ?

SYM
Port-Gentil/Gabon

ÊTRE expert du réseau des affaires en luttant contre l'ignorance économique et financière sur toutes ses formes. C'est l'objectif poursuivi par le cabinet conseil International Pro Business (IPB), à travers la conférence sur entrepreneuriat qu'il vient d'organiser à l'intention des opérateurs économiques, des administrations et des associations, à la mairie du deuxième arrondissement.

Cette rencontre d'échanges a donné l'occasion à Donald Indigui et Valérie Bouchard, responsables d'IPB, d'exposer sur la possibilité de financer des projets d'affaires sans solliciter les circuits bancaires classiques. Les deux experts se sont appuyés sur le financement participatif des activités rentables et les activités réalisables avec moins de 100 000 francs. Valérie Bouchard a présenté International Pro Business comme étant une structure spécialisée dans les relations d'affaires internationales. Elle fait dans la concession et



Photo : D.R.

Donald Indigui, conférencier, édifiant l'assistance.

la vente des projets d'affaires, ainsi que des études de faisabilité et des opportunités d'investissement. Pour sa part, Donald Indigui a entretenu l'assistance sur le financement participa-

tif. Lequel se définit comme étant un mode de levée de fonds permettant à un ensemble de contributeurs de financer des projets qui répondent à leurs aspirations et à leurs convictions. Selon lui, ce mode de financement n'est que la prise de conscience et de responsabilité d'un peuple à s'approprier l'économie du pays, et à s'engager dans sa diversification. Mieux, il traduit l'expression de la solidarité et du patriotisme dans le développement de l'économie nationale, entendu qu'un seul doigt ne lave pas la figure. Le spécialiste a expliqué que

ce mode de financement permet de créer des entreprises solides, susceptibles de réduire le taux de bancarisation, d'accéder à d'autres services financiers en ligne et d'accroître les activités commerciales.

L'orateur a mis en évidence comment organiser une campagne de financement participatif, soulignant que c'est un exercice qui requiert la conception du projet à soumettre aux contributeurs ciblés, l'établissement des stratégies du financement à réaliser, la communication régulière en toute transparence et la production d'un

rapport final de l'action de collecte des fonds, tout en réalisant le projet et en rendant compte aux contributeurs.

Ceci dit, la création d'une entreprise commande l'intégrité, le professionnalisme et la disponibilité. Les participants ont mis à profit cette rencontre pour mieux appréhender les différentes formes de financement participatif et leurs avantages. Signalons que la conférence s'est déroulée en présence de Jacques Nzoughe Essia, deuxième adjoint au maire du deuxième arrondissement.

4e édition du festival "Mandji culture"

Rendez-vous, samedi prochain, à la foire municipale



Photo : Julie Nguimbi

La ville de Port-Gentil accueille, samedi prochain, le festival culturel de l'île Mandji.

et, en même temps, éclairer l'avenir qu'ils auront à construire. C'est à sa juste valeur que l'édile de la capi-

tale économique du Gabon apprécie cet événement culturel.

«Port-Gentil se doit de célé-

brer la diversité qui la singularise pour consolider le vivre-ensemble de ses communautés», concède-t-il, sou-

lignant : « Port-Gentil est une ville cosmopolite, caractérisée par un brassage de cultures ».

Programme de Restructuration et de Mise à Niveau de l'Afrique Centrale

Appel à candidature d'adhésion de jeunes entrepreneurs/accompagnement entrepreneurial

Le Programme de Restructuration et de Mise à Niveau de l'Afrique Centrale (PRMN-AC) est un programme piloté par la Communauté Economique et Monétaire de l'Afrique Centrale (CEMAC) en coordination avec la Communauté Economique des Etats de l'Afrique Centrale (CEEAC), financé par l'Union européenne et mis en œuvre par l'Organisation des Nations Unies pour le développement industriel (ONUDI).

Dans le cadre de la mise en œuvre du PRMN dans son volet «Entrepreneuriat» au Gabon, l'ONUDI lance un appel à candidature pour sélectionner des jeunes entrepreneurs. Motivés et basés au Gabon, ils pourront bénéficier d'un accompagnement pour l'élaboration de leur plan d'affaires.

Les critères d'éligibilité sont les suivants :

- Résider au Gabon
- S'engager à suivre les cycles de formation et d'accompagnement pour l'élaboration du plan d'affaires
- Posséder un niveau de scolarité de Bac + 2 ans au minimum

Les candidats intéressés et répondant aux critères ci-dessous, sont invités à transmettre par voie électronique (e-mail : sophiatou.igamba@jagabon.org) un dossier de candidature, comprenant une demande d'adhésion au programme, une fiche détaillée du projet et un Curriculum Vitae détaillé, au plus tard le **lundi 10 juillet 2017** Avec mention : « Candidature accompagnement des jeunes entrepreneurs ».

Il ne sera répondu qu'aux candidatures répondant aux critères requis.

L'ONUDI applique une politique d'égalité. En conséquence, les femmes et les personnes handicapées sont vivement invitées à se porter candidates.

RAD
Port-Gentil/Gabon

FRUIT d'un partenariat conclu en 2014 entre la société pétrolière Addax Petroleum Oil & Gas Gabon et la mairie centrale de la capitale économique, le festival culturel dénommé "Mandji culture" aura lieu le samedi 1er juillet 2017 à la foire municipale Pierre Louis Agondjo Okawé, à partir de 13 heures. Le programme prévoit l'ouverture du musée municipal au public, une exposition-vente d'objets d'art, une présentation d'œuvres littéraires, des démonstrations de danses et des jeux traditionnels, l'interprétation de musiques de fanfare et d'harmonie, la dégusta-

tion des mets locaux ainsi qu'un concert spectacle pour marquer le coup. Par cette initiative à laquelle elle a adhéré, la compagnie pétrolière précitée entend apporter son soutien à la préservation et à la promotion de la diversité culturelle qui caractérise la cité de l'or noir. Pour Roger Mavoungou Sickout, l'ancien administrateur adjoint d'Addax Petroleum qui avait paraphé l'accord avec l'Hôtel de Ville, « dans la diversité, nous considérons la culture comme le fondement de l'une de nos valeurs d'entreprise, à savoir l'harmonie dans la diversité ». Ainsi, à Port-Gentil, tout le monde s'accorde à dire que c'est en investissant dans la ressource culturelle que l'on pourra transmettre aux jeunes générations l'héritage du passé qui les a influencés